
Sexta-feira, 31/1/2025 - Edição nº 14.532 - Ano 48 - R$ 4,00 @oparana hojenews

ANOS

Agronegócio prevê impacto no 
Plano Safra com alta da Selic 
Entidades do agronegócio demonstram preocupação 
com a alta da taxa Selic para 13,25%, anunciada pelo 
Banco Central na quarta-feira. Ouvidos ontem pela 
equipe de reportagem do Jornal O Paraná, o presidente 
da FPA (Frente Parlamentar da Agropecuária), Pedro 
Lupion e o presidente interino da FAEP (Federação da 
Agricultura do Estado do Paraná), Ágide Eduardo Mene-
guette, temem pelo impacto que esse aumento poderá 

causar no crédito rural e no Plano Safra 2025/26. O pró-
prio ministro da Agricultura, Carlos Fávaro, admitiu que 
a escalada dos juros “tende a dificultar a definição do 
Plano Safra”. Segundo ele, o governo deverá apontar 
alternativas para o crédito rural. Para a FPA, a alta da 
Selic impacta a necessidade de equalização dos juros 
controlados. Já para a FAEP, esse panorama de incerte-
zas inibe os investimentos a longo prazo.  l Economia 5

Conflitos afastam investidores
Ainda sem uma solução definitiva para o problema, o impasse entre agricultores e invasores de áreas nos mu-
nicípios de Terra Roxa e Guaíra, no Extremo-Oeste do Paraná, tem provocado muito mais que danos emocionais. 
Líderes têm apontado que essas cidades têm sofrido grandes perdas econômicas e afastando investidores que 
poderiam gerar mais emprego e renda para a população. Nesta semana, representantes da Caciopar e do POD 
(Programa Oeste em Desenvolvimento), realizaram um encontro na Associação Comercial e Industrial de Guaíra 
em busca de uma solução para o problema que se arrasta há décadas naquela região. Para a maioria, o caminho 
para colocar um ponto final nessa questão é o diálogo. Nos últimos meses, o clima de tensão aumentou com 
confrontos armados entre agricultores e invasores, resultando inclusive em feridos.  l Geral 4
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Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

AGENOR CAMANA (76)
DEBORA BATISTA DOS SANTOS (27)
MARIA ROSSI SORBAR (100)
EDSON PESTROSKI BORGES (66)
SERGIO LUIS DOS SANTOS (48)
IONARA RAMOS DE CAMPOS (34)
DEONIR NATALINO REOLON (83)
NEIDE SARTORI (81)
ARI RODRIGUES DE OLIVEIRA (71)
LINO SANTO MANTOVANI (81)
BEATRIZ NATALINA DE SOUZA (72)

RDC Concessões S.A.
CNPJ/ME nº 02.228.721/0001-89 - NIRE 41.300.015.775

ATA DA ASSEMBLEIA GERAL EXTRORDINÁRIA 
Data, Horário e Local: Em 27/12/2024, às 15h, na sede social da RDC Concessões S.A., Rua 
Paraguai, nº 605, sala 4, Alto Alegre, Cascavel/PR, CEP 85805-020. Convocação e Presença: 
Dispensada, nos termos do § 4º, do artigo 124, da Lei nº 6.404/76, conforme alterada.  Mesa: 
Presidente: Marcello Guidotti; e Secretário: Silvio Caldas. Ordem do dia: Deliberar sobre (i) o 
aumento do capital social da Companhia em R$ 1.000.000,00, mediante a subscrição e 
integralização da totalidade das ações pela acionista Ecorodovias Concessões e Serviços S.A.; 
e (ii) a alteração do caput do artigo 4ª do Estatuto Social da Companhia, em função do 
Aumento de Capital. Deliberações: Por unanimidade de votos e sem quaisquer ressalvas, os 
acionistas aprovaram: (i) o Aumento de Capital, mediante a emissão de 1.000.000 novas ações 
ordinárias, nominativas e sem valor nominal, com preço de emissão de R$ 1,00 por ação, 
aumento este que foi totalmente subscrito e integralizado nesta data pela acionista ECS, à 
vista e em moeda corrente nacional, conforme boletim de subscrição (“Anexo I”). Com o 
Aumento de Capital ora aprovado, o capital social da Companhia passa dos atuais 
R$ 9.468.261,00 representado por 9.468.261 ações ordinárias, nominativas e sem valor 
nominal, para R$ 10.468.261,00 representado por 10.468.261 ações ordinárias, nominativas e 
sem valor nominal. (ii) a alteração do caput do artigo 4º do Estatuto Social para que passa a 
vigorar com a seguinte redação: “Art. 4º. O capital social subscrito e integralizado é de R$ 
10.468.261,00 representado por 10.468.261 ações ordinárias, nominativas e sem valor nominal.” 
A acionista autoriza os diretores a tomarem todas as providências necessárias para formalizar 
as deliberações acima. Encerramento: Nada mais havendo a tratar, o Presidente determinou 
que fosse lavrada a presente ata, a qual foi lida, aprovada e assinada pelos presentes. Cascavel, 
27/12/2024. Acionista: Ecorodovias Concessões e Serviços S.A. (representada por Eduardo 
Augusto Alckmin Jacob e Hugo Rafael Mitz). Mesa: Silvio Caldas - Secretário. JUCEPAR - 
Certi�co o Registro em 29/01/2025 sob nº 20250178532, Protocolo: 250178532 de 29/01/2025. 
Leandro Marcos Raysel Biscaia - Secretário-Geral.

Pregão Eletrônico nº 90022/2024 UNILA
A U N ILA c o m u n i c a  q u e  r e a l i z a r á  l i c i t a ç ã o  n a  m o d a l i d a d e  PREG Ã O ELET RÔ N ICO d o  t i p o  
m a i o r  d e s c o n t o  v i s a n d o  a  c o n t r a t a ç ã o  d e  e m p r e s a  e s p e c i a l i z a d a  n a  i m p l a n t a ç ã o  e  o p e r a ç ã o  
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m ó d u l o  d e  g e r e n c i a m e n t o  e  c o n t r o l e  d e  a q u i s i ç ã o  d e  c o m b u s t í v e i s  e  r o t i n a s  d e  m a n u t e n ç ã o  
preventiva e corretiva para a frota de veículos oficiais da UNILA. O Edital e anexos estarão 
disponíveis a partir de 31/01/2025, horário comercial, na Av. Tarquínio Joslin dos Santos, 
1000, Polo Universitário, Foz do Iguaçu – PR e nos sites https://www.gov.br/pncp/pt-br, 
https://www.gov.br/compras/pt-br e  https://documentos.unila.edu.br/licitacoes . Entrega das 
propostas a partir de 31/01/2025. Abertura da sessão pública em 17/02/2025, às 09h01m. 
Para maiores esclarecimentos, e-mail: licitacao@unila.edu.br ou telefone (45) 3522-9743.

Diogo André Bastian
Pró-Reitor de Administração, Gestão e Infraestrutura
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Floresta urbana
O Parque Ambiental Paulo Gorski é considerado a maior floresta 

urbana da região Sul do Brasil. O Território Verde terá uma legisla-
ção específica que irá definir as construções e a forma de construir no 
entorno da área. A chamada “Via Parque” que percorrerá todo o Território 
Verde, deverá priorizar a mobilidade de pedestres e ciclistas por meio 
de calçadas largas e permeáveis, ciclovias e vias compartilhadas com 
identidade visuais e mobiliárias urbanas específicas, além de sombrea-
mento arbóreo.

Além disso, o projeto harmoniza as questões ambientais e de lazer, 
de maneira sustentável, para que possa ser mais uma ferramenta, mais 
um espaço, não só de lazer, mas também de educação ambiental. Isso 
atende as características do Plano de Manejo do Lago, documento que 
contém o registro da fauna, flora e do Lago Municipal junto ao Sistema 
Nacional de Unidades de Conservação.  

Território Verde: Segunda empresa é convocada
para assumir projeto que revitalizará o lago 
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Cascavel – Previsto para iniciar 
no começo de fevereiro o “Pro-
jeto Território Verde” que prevê 
uma mudança significativa no 
Lago Municipal de Cascavel terá 
que esperar mais um pouco. A 
empresa que foi a primeira colo-
cada no processo de licitação 
abandonou o processo na fase 
de documentação e agora está 
sendo convocada a segunda 
colocada para que apresente os 
documentos necessários. 

De acordo com o secretário 
municipal de Meio Ambiente de 
Cascavel, Aílton Lima, esta é a 
primeira fase do projeto e com 
a desistência da primeira colo-
cada, a segunda foi convocada 
automaticamente. A empresa 
era da cidade de Braganey e 
venceu a licitação pelo valor de 
R$ 13,5 milhões, chegou a rea-
lizar, no fim de 2024, a fase de 
análise da documentação, mas 
desistiu da licitação. Foi então 
convocada outra candidata, 
uma empresa de São Paulo.

“As etapas estão cumpridas 
e, agora basta que as empre-
sas entreguem a documenta-
ção, sejam habilitadas para 
que na sequência possa ser 
assinada a ordem de serviço 

e, na sequência, iniciar essa 
importante obra”, relatou o 
secretário. A documentação é 
analisada tanto pelo setor de 
compras quanto o IPC (Insti-
tuto de Planejamento de Cas-
cavel), para depois disso, fazer 
a homologação e assinatura do 
contrato. Depois de assinado, a 
empresa terá um prazo para ins-
talar o canteiro de obras e iniciar 
as melhorias, já no começo do 
próximo ano. 

As obras foram planejadas 
em parceria com a empresa 
Jaime Lerner Arquitetos Asso-
ciados, de Curitiba, pelo valor 
de R$ 423 mil, ainda em 2020. 
O projeto, que se arrasta desde 
2022, teve que ser interrompido 
após a emissão de uma liminar 
da Justiça que impedia o anda-
mento dos projetos, mas que 
acabou sendo derrubada em 
menos de trinta dias, após a 
aprovação do Plano de Manejo 
do Lago – exigência para que os 
projetos tivessem sequência. 

PRIMEIRA FASE
Lima descreveu que esta 

primeira fase vai contemplar a 
duplicação das pistas de cami-
nhada e cercamento de toda 

região do Lago Municipal. 
Além disso, terá ainda a 

construção das áreas de som-
bra, chamadas de apoio ao 
turista, que são grandes pergo-
lados que serão construídos em 
todo o entorno do lago munici-
pal para que as pessoas tenham 
naquele espaço pontos de con-
templação, como nascer e pôr 
do sol, mas um espaço diferente. 

O projeto terá ainda outras 
duas fases, que vão contemplar 
o entorno da bacia do Rio Casca-
vel e a revitalização completa da 
barragem do Lago Municipal na 
Avenida Rocha Pombo, além de 
um palco flutuante. “A mudança 
é para que a gente consiga pre-
servar o meio ambiente e garan-
tir os corredores ecológicos para 
a unidade de conservação do 
lago e de todo o ser entorno”, 
detalhou o secretário, que disse 
ainda que para toda essa nova 
estrutura será investido cerca de 

R$ 45 milhões, dinheiro que já 
está garantido em orçamento. 

ECOPARK OESTE 
Outra demanda da Sema é 

a ampliação do Ecopark Oeste, 
a maior área de lazer a região 
Oeste que atende uma grande 
quantidade de moradores. 
Nesta semana foi protocolado 
o pedido de liberação ambien-
tal ao IAT (Instituto Água e Terra) 
e depois disso, a obra irá para 
licitação. “Todo nosso projeto já 
está em fase muito adiantada e 
nossa intenção de fazer a exten-
são no menor prazo possível, é 
que estamos dando sequência 
junto à equipe de engenharia 
ambiental nos processos de 
licenciamento”, descreveu.

Lima disse que o pedido é 
uma etapa importante deste 
processo para que a obra possa 
iniciar o mais rápido possível, 
mas principalmente, que ela 

possa iniciar dentro do que diz 
a legalidade e as formalidades 
ambientais em relação à docu-
mentação, mas os prazos depen-
dem muito do período de ava-
liação dos órgãos ambientais. “A 
intenção é que ainda este ano a 
gente tenha toda a documenta-
ção necessária e todas as libe-
rações para iniciar essa grande 
e importante obra ali na região 
do bairro Santa Cruz”, finalizou. 

O Ecopark tem atualmente 
uma área de 221 mil metros qua-
drados e passará a ter mais 119 
mil metros quadrados, ou seja, 
passará para um total de 340 
mil m2. A obra vai contemplar 
uma faixa ao lado da Rua Públio 
Pimentel, percorrendo o Córrego 
Bezerra, e segue por mais de dois 
quilômetros e meio de extensão, 
com pista de caminhada e ciclo-
via. Outro trecho da Rua Leila 
Diniz será asfaltado e vias no 
entorno, como João Berlando, 
Parecis, Tupiniquins e Bororós 
também serão revitalizadas.

As obras foram planejadas em parceria com a empresa Jaime Lerner 
Arquitetos Associados pelo valor de R$ 423 mil, ainda em 2020
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Brasília – O controle do Con-
gresso Nacional estará em 
disputa neste sábado, 1º de 
fevereiro, com as eleições 
para a presidência e demais 
cargos das Mesas Diretoras 
da Câmara dos Deputados e 
do Senado Federal. Os novos 
líderes das Casas Legislativas 
exercerão mandatos de dois 
anos, sucedendo Arthur Lira 
(PP) e Rodrigo Pacheco (PSD), 
atuais presidentes da Câmara e 
Senado, respectivamente.

A primeira reunião prepa-
ratória para a escolha do pre-
sidente do Senado ocorrerá 
às 10h, conduzida pela atual 
Mesa Diretora. Os candidatos 
devem formalizar suas inscri-
ções por escrito até o início 
dos discursos. Cada postulante 
terá 15 minutos para defender 
sua candidatura, seguindo a 
ordem alfabética dos nomes 
parlamentares.

A votação será secreta e rea-
lizada por cédulas de papel, 
exceto em caso de candida-
tura única, quando ocorre por 
sistema eletrônico. Para ven-
cer no primeiro turno, o candi-
dato precisa de maioria abso-
luta (41 votos). Caso nenhum 
alcance esse número, os dois 
mais votados disputam um 
segundo turno, e vence quem 
obtiver mais votos.

Até o momento, cinco sena-
dores lançaram pré-candida-
tura à presidência: Davi Alco-
lumbre (União Brasil), Marcos 
Pontes (PL), Soraya Thronicke 
(Podemos), Marcos do Val 
(Podemos) e Eduardo Girão 
(Novo). O ex-presidente da 
Casa, Alcolumbre é o favorito, e 
conta com apoio do presidente 
Pacheco.

Logo após a eleição do pre-
sidente, às 11h, será realizada 
uma nova reunião para a esco-
lha dos dois vice-presidentes, 
quatro secretários titulares e 
quatro suplentes. O sistema 
de votação segue os mesmos 
moldes da eleição presidencial.

ELEIÇÃO NA CÂMARA
Já para a eleição da Câmara, 

a primeira sessão preparatória 
ocorrerá às 16h, no Plenário 
Ulysses Guimarães. O prazo 
para formalização dos blocos 
parlamentares se encerra às 9h, 
seguido da reunião de líderes 

OAB mais eficiente
A nova diretoria da OAB 
Paraná tomou posse 
na quarta-feira (29) em 
solenidade realizada 
na Ópera de Arame. O 
advogado Luiz Fernando 
Casagrande Pereira 
presidirá a seccional 
paranaense na gestão 
2025-2027. No primeiro 
discurso, o cascavelense 
disse que a gestão seguirá 
com menos formalismos e 
mais eficiência. 

Mudanças no 
pedágio
Deputados estaduais 
protocolaram um documento 
na ANTT (Agência Nacional 
de Transportes Terrestres) 
pedindo a reavaliação 
da cobrança de pedágio 
no sistema “free flow” 
em áreas urbanas e 
conurbadas. De acordo 
com os parlamentares, a 
cobrança de pedágio por 
meio eletrônico em rodovias 
que passam no perímetro 
urbano vai trazer impactos 
econômicos e sociais 
negativos aos moradores 
de municípios onde as 
estradas se transformam 
em avenidas e vias de 
ligação entre regiões das 
cidades.

Plantão no TCE-PR
Ao instituir, pela primeira 
vez, regime de plantão 
durante o período de 
recesso, o Tribunal de 
Contas do Estado do 
Paraná analisou processos 
que envolvem um montante 
de R$ 337.646.553,96. 
A informação foi prestada 
pelo vice-presidente da 
Corte, Ivan Bonilha. No 
total, entre os dias 21 de 
dezembro de 2024 e 12 

Alep no Show Rural
A Assembleia Legislativa do Paraná irá promover uma 

sessão especial no dia 12 de fevereiro, às 14h, durante 
o Show Rural, em Cascavel. Representantes de entidades 

do setor produtivo deverão apresentar sugestões e as 
principais demandas da região. A Sociedade Rural do Oeste 
do Paraná informou que está definindo algumas prioridades 

que serão apresentadas aos deputados estaduais.

Mudança no discurso
O presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) arrefeceu as 

críticas ao Banco Central. A autoridade monetária aumentou 
a taxa Selic para 13,25% ao ano na quarta-feira (29). Lula 
disse ter 100% de confiança no trabalho do Banco Central 
e no trabalho de Gabriel Galípolo, presidente da autarquia 
e indicado por Lula. Em outras oportunidades, Lula nunca 

poupava críticas ao ex-presidente do Banco Central, 
Roberto Campos Neto, mesmo em situações que a taxa 

Selic estava mais baixa que a atual. 

de janeiro deste ano, foram 
recebidos e autuados 16 
processos. 

Habitação 
em Toledo
As chaves dos 84 imóveis 
que compõem o primeiro 
módulo do Residencial 
Prefeito Egon Pudell foram 
entregues pela Cohapar 
em Toledo. Por meio do 
Programa Casa Fácil, o 
Estado aplicou R$ 1,1 
milhão para subsidiar 
o valor de entrada a 58 
famílias. Nesta fase, a obra 
recebeu investimento de R$ 
8,8 milhões, uma iniciativa 
do Governo do Paraná e 
Caixa Econômica Federal.

Corbélia
O prefeito de Corbélia, 
Thiago Stefanello, 
sancionou dois projetos 
de lei que garantem 
reajustes salariais para os 
servidores municipais. Os 
textos contemplam tanto a 
reposição inflacionária de 
4,83% e um aumento real 
de 1,44% nos vencimentos 
dos funcionários públicos. 
Além disso, Stefanello 
anunciou o pagamento 
antecipado do salário 
dos servidores, que será 
depositado nessa sexta-
feira (31).

Assembleia Amop
A Amop (Associação dos 
Municípios do Oeste do 
Paraná) realiza nessa sexta-
feira (31), a 1ª Assembleia 
Geral Ordinária da Amop 
em 2025. Essa será a 
primeira reunião com novos 
gestores municipais eleitor 
ou reeleitos em 2024. No 
entanto, a eleição da Mesa 
Diretiva da associação 
deverá ocorrer apenas em 
março. 

Conheça os candidatos
NO SENADO

Davi Alcolumbre (União Brasil)
Senador pelo Amapá, busca voltar ao comando do Senado, cargo que ocupou entre 2019 
e 2021. Influente nos bastidores, tem apoio de 76 senadores (94% da Casa) e articula 
alianças para evitar rupturas. Apesar do favoritismo, enfrenta questionamentos do STF 
sobre distribuição de emendas.

Marcos Pontes (PL)
Ex-ministro e primeiro astronauta brasileiro, aposta em seu perfil técnico. Sem apoio 
total do PL, sua candidatura enfrenta dificuldades para viabilizar alianças.

Marcos do Val (Podemos)
Foca na segurança pública, mas enfrenta falta de apoio consolidado, o que reduz suas 
chances.

Eduardo Girão (Novo)
Conservador e crítico do sistema político, tenta atrair senadores insatisfeitos com 
Alcolumbre.

Soraya Thronicke (Podemos)
Senadora pelo Mato Grosso do Sul, eleita em 2028, Soraya disputou as eleições pre-
sidenciais de 2022 pelo União Brasil. Ela não recebeu apoio explícito de senadores do 
Podemos para a disputa.

NA CÂMARA DOS DEPUTADOS
Hugo Motta (Republicanos)
Favorito à presidência da Câmara, tem apoio de 18 partidos e de Arthur Lira. Defende 
equilíbrio entre governo e oposição.

Henrique Vieira (PSOL)
Pastor e ativista, propõe transparência e participação popular. Sua candidatura é 
simbólica.

Marcel van Hattem (Novo)
Defende independência do Legislativo e transparência, mas seu partido tem poucos 
deputados, reduzindo suas chances.  

Eleições no sábado definem 
novas Mesas Diretoras 
da &kmara e do Senado

às 11h para distribuição dos 
cargos da Mesa Diretora. As 
candidaturas devem ser regis-
tradas até às 13h30.

A votação será presencial 
e secreta, com urnas no Salão 
Verde e no Plenário. Para ser 
eleito no primeiro turno, o 
candidato precisa de 257 votos 
(maioria absoluta). Se nenhum 
alcançar esse número, ocorre 
um segundo turno entre os dois 
mais votados.

Os três candidatos oficial-
mente declarados são Hugo 
Motta (Republicanos), Marcel 
van Hattem (Novo) e Pastor 
Henrique Vieira (Psol). Motta é o 
favorito, contando com o apoio 
de Arthur Lira e de uma base de 
494 deputados.

A votação para os demais 

cargos da Mesa ocorre simul-
taneamente à votação presi-
dencial. A Mesa da Câmara é 
composta pelo presidente, dois 
vice-presidentes, quatro secretá-
rios titulares e quatro suplentes.

NAS ELEIÇÕES 
A eleição das novas Mesas 

Diretoras definirá o comando 
das pautas legislativas e a 
administração das Casas até 
2027. Os resultados terão 
impacto direto na articulação 
entre os Poderes Executivo e 
Legislativo e, por consequên-
cia, nas eleições gerais de 2026.

A sessão conjunta do Con-
gresso Nacional, que marca o 
início da nova sessão legisla-
tiva, está agendada para segun-
da-feira, 3 de fevereiro, às 15h. 

 EB C
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Guaíra – Com o clima de ten-
são ainda pairando no ar nos 
municípios de Terra Roxa e 
Guaíra, Extremo-Oeste do 
Paraná, por conta dos conflitos 
entre agricultores e ditos indí-
genas, a Caciopar (Coordena-
doria das Associações Comer-
ciais e Industriais do Oeste do 
Paraná), reuniu entidades e 
líderes na sede da Associação 
Comercial de Guaíra. O pro-
blema, com inúmeras ramifi-
cações econômicas, retornou 
e com mais força nos últimos 
dois anos e a tentativa agora, 
a partir da sensibilização de 
autoridades e órgãos públicos, 
é que a lei, e principalmente o 
Marco Temporal para novas 
demarcações de terras indíge-
nas, seja respeitada.

Agricultores e autoridades 
apresentaram relatos detalha-
dos da situação a diretores da 
Caciopar e do POD, o Programa 
Oeste em Desenvolvimento e 
da Aciag, Associação Comer-
cial e Empresarial de Guaíra. 
O consenso é que a união e o 
bom-senso devem prevalecer 
e que as informações, sobre 
o que realmente está aconte-
cendo na região, sejam levadas 
ao setor público, a deputados 
e a senadores. De acordo com 
moradores, o clima de insegu-
rança é muito grande (inclusive 
com ataques com feridos), o 
que leva a enormes prejuízos 
econômicos e a um quadro 
de tensão que não faz bem a 
ninguém.

Uma das comprovações 
das perdas econômicas foi 
apresentada pelos represen-
tantes da Aciag. Dez grandes 
empresas prospectaram a 
região, recentemente, com o 

Curitiba – O Paraná recebeu 
nesta quinta-feira (30), por 
meio da Secretaria de Estado 
da Saúde (Sesa), 359.900 tes-
tes rápidos para diagnóstico 
da dengue para ampliar a 
assistência na rede de aten-
ção à saúde (unidades básicas 
e de urgência e emergência). A 
remessa faz parte de uma ação 
do Ministério da Saúde para 

apoiar o diagnóstico e auxiliar 
na identificação precoce dos 
casos. 

De acordo com a Nota Téc-
nica do governo federal, ela-
borada pela Secretaria de Vigi-
lância em Saúde e Ambiente 
com a Secretaria de Atenção 
Primária à Saúde, a recomen-
dação de uso do teste rápido 
Dengue NS1 visa fornecer um 

apoio ao diagnóstico precoce 
da doença, especialmente no 
contexto assistencial.

Esse quantitativo será 
distribuído para as 22 Regio-
nais de Saúde do Estado já 
nos próximos dias. O critério 
utilizado para a distribuição 
levou em conta o número de 
notificações de 2024 de cada 
regional. 

Paraná recebe 359,9 mil testes rápidos 
de dengue e Sesa organiza distribuição

Prejuízos crescem à sombra  
da tensão rural nas cidades 

de Guaíra e Terra Roxa
ASSESSORIA

interesse de fazer investimen-
tos e, diante do conflito, deci-
diram não materializar os seus 
projetos. Conforme a Aciag, 
outra séria consequência veri-
ficada é o enfraquecimento 
das empresas já instaladas nos 
municípios de Guaíra e Terra 
Roxa. Um agricultor informou, 
também no encontro com as 
entidades, que estava tudo 
certo para a implantação de 
uma usina de energia solar 
em sua propriedade e que, ao 
saber das invasões, a empresa 
desistiu e o agricultor perdeu 
um contrato de 30 anos.

Os prejuízos não param aí. 
Há relatos de pecuaristas que 
tentam e não conseguem ven-
der parte dos seus rebanhos 
porque, na documentação, é 
informada que a sua área está 
envolvida em conflito indí-
gena. O compromisso do POD 
e da Caciopar é buscar diá-
logo com autoridades e órgãos 
públicos para que o drama 
das famílias de agricultores 
e dos moradores de Guaíra 
e de Terra Roxa acabe, e que 
então os municípios possam 
voltar a trabalhar e a produzir 
normalmente.

A Constituição de 1988 defi-
niu que novas demarcações 
podem ocorrer apenas em 
áreas que, comprovadamente, 
tinham a presença de indíge-
nas antes dessa data. Há estu-
dos que comprovam que não 
havia representantes de povos 
originais nessa região antes de 
1988. Outra situação tem agra-
vado as invasões e elevado o 
clima de tensão na divisa entre 
Paraná, Mato Grosso do Sul e 
Paraguai: a posse do novo pre-
sidente do país vizinho, San-
tiago Peña, estaria forçando 
paraguaios a atravessar a 
fronteira e se somar às inva-
sões em Guaíra e Terra Roxa. 
Santiago deixou claro, e tem 
seguido isso em seu governo, 
que o direito à propriedade 
será integralmente respeitado 
no Paraguai.

Participaram da mesa de 
debates os presidentes da 
Caciopar Reni Fernande Felipe, 
do POD Alci Rotta Junior, da 
Aciag Sabrina Aquino e da 
Aciatra, Associação Comercial 
de Terra Roxa, Ana Maria Ber-
gamo, bem como outras auto-
ridades a exemplo do prefeito 
de Guaíra, Gileade Osti. 

Desinformação
A desinformação consciente 
é a prática de disseminar 
informações falsas ou 
enganosas de maneira 
deliberada. Um exemplo 
clássico é a disseminação 
de fake news em redes 
sociais, onde notícias 
fabricadas ou distorcidas são 
compartilhadas repetidamente 
para criar narrativas que 
beneficiam certos interesses. 
Quer saber mais sobre o 
assunto? acesso o site 
https://cidadaoalerta.org.br e 
mantenha-se bem informado.

Investimento
A Infraero anunciou na 
última quinta-feira (29), que 
o aeroporto de Paranavaí, 
no noroeste do Paraná, 
ganhará um novo terminal 
de passageiros, cujas 
obras serão iniciadas no 
segundo trimestre. O local 
contará também com um 
novo estacionamento e um 
sistema de balizamento 
para operações noturnas. 
No primeiro semestre, 
será implantada uma nova 
sinalização horizontal no 
pátio de aeronaves.

Dengue
O Paraná recebeu nesta 
quinta-feira (30) mais de 
359 mil testes rápidos para 
diagnóstico da dengue para 
ampliar a assistência na 
rede de atenção à saúde 
(unidades básicas e de 
urgência e emergência). A 
remessa faz parte de uma 
ação do Ministério da Saúde 
para apoiar o diagnóstico 
e auxiliar na identificação 
precoce dos casos.

“Free flow”
Os deputados Tercilio Turini 
(MDB), Luiz Claudio Romanelli 
(PSD) e Evandro Araújo 
(PSD) Araújo protocolaram 
documento na ANTT pedindo 
a reavaliação da cobrança 
de pedágio no sistema “free 
flow” em áreas urbanas e 

ExpoLondrina
Confirmada a data da ExpoLondrina. A 63ª edição será 

entre 4 e 13 de abril, no Parque de Exposições Governador 
Ney Braga, com ingressos disponíveis no site da Total 
Acesso. Além dos shows com celebridades do mundo 

da música, a ExpoLondrina também terá estandes 
com expositores de animais, soluções tecnológicas, 

gastronomia e de empresas dos setores de vestuário, 
imóveis, utensílios domésticos e móveis.

conurbadas. “São trechos 
de rodovias utilizados não 
apenas por motoristas em 
trânsito intermunicipal, 
mas principalmente por 
moradores que dependem 
dessas vias para acessar 
atividades básicas como 
trabalho, saúde, educação, 
lazer e outros compromissos 
cotidianos”, alertam os 
parlamentares.

Antecedentes
A Comissão de Educação 
da Câmara dos Deputados 
aprovou o projeto de Lei nº 
237/2019 de autoria do 
ex-deputado federal Ney 
Leprevost (União Brasil), 
atual deputado estadual no 
Paraná, que dá aos pais 
e responsáveis o direito 
ao acesso de atestados 
de antecedentes criminais 
dos funcionários de ensino 
escolar regular e pré-
escolas, públicas e privadas, 
destinados ao atendimento 
de suas crianças.

Raras
A caminhada de 
conscientização sobre 
síndromes e doenças raras 
começa neste sábado (1º) 
com a tradicional mobilização 
na Rua XV de Novembro, 
em Curitiba. A concentração 
inicia às 8h30 em frente 
à Associação Comercial 
do Paraná (ACP) para a 
caminhada em direção à 
Praça Osório.

Sidora
O Paraná lançou em 
2023 o sistema online 
de informações sobre 
síndromes e doenças raras. 
O Sidora facilita o acesso 
deste público a informações 
sobre tratamentos, além 
de permitir uma maior 
capacidade de integração e 
avaliação dos dados para a 
construção de programas e 
aperfeiçoamento de políticas 
públicas direcionadas a 
esses pacientes. 
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Os novos números da Pre-
visão Subjetiva de Safra (PSS), 
divulgados ontem pelo Depar-
tamento de Economia Rural 
(Deral), da Secretaria de Estado 
da Agricultura e do Abasteci-
mento (Seab), mostram que 
o feijão pode ter produtivi-
dade acima da esperada e 
que a soja, principal produto 
agrícola do Estado, foi preju-
dicada pelas condições climá-
ticas, sobretudo no período 
entre meados de dezembro e 
de janeiro.

A produção de soja foi rea-
valiada para 21,3 milhões de 
toneladas. Isso representa uma 
diferença de 4% em relação às 
22,3 milhões de toneladas pre-
vistas inicialmente. Esse pata-
mar ainda supera em 15% as 
18,5 milhões de toneladas obti-
das no ano passado.

“Houve uma mudança em 
relação às ótimas condições 
de lavoura apresentadas até 
meados de dezembro, quando 

ainda havia indicativo de que 
se pudesse estabelecer um 
novo recorde para a cultura”, 
comentou o agrônomo Carlos 
Hugo Godinho, do Deral.

De acordo com o levanta-
mento feito pelos técnicos do 
Deral, já foram colhidos cerca 
de 18% dos 5,77 milhões de 
hectares. O trabalho se con-
centra nas regiões que tive-
ram mais problemas – Oeste, 
Noroeste e Centro-Oeste. No 
Núcleo Regional de Toledo, 
por exemplo, aproximada-
mente 84% da área já está 
colhida.

A produtividade média do 
Estado até o momento está 
em 134 sacas por alqueire (55 
sacas por hectare). No entanto, 
a disparidade observada é 
grande mesmo em áreas próxi-
mas. “A evolução dos trabalhos 
deve trazer melhores resulta-
dos, especialmente na região 
Sul”, acredita Godinho. Espera-
-se que nessa região cheguem 

a 160 sacas por alqueire (66 
por hectare).

Os recuos dos preços tam-
bém preocupam os produto-
res. Mesmo com valorização 
nos preços internacionais, a 
correção cambial e a entrada 
da nova safra pressionam a 
cotação interna. Em 19 de 
dezembro do ano passado o 
preço de balcão da saca era de 
R$ 127,57 em média. Na última 
quarta-feira (29) estava em R$ 
117,83, recuo de 8%.

FEIJÃO 1ª SAFRA
O feijão de primeira safra 

está praticamente todo colhido 
no Paraná, com estimativa de 
produção em alta. Provavel-
mente serão retiradas 341,7 mil 
toneladas dos 169,2 mil hecta-
res semeados nesta safra. No 
ano passado foram cultivados 
107,8 mil hectares, com produ-
ção de 160,4 mil toneladas.

Ainda que tivessem sido 
o b s e r v a d o s  p r o b l e m a s 

pontuais nesta safra, conhe-
cida como “das águas”, a pro-
dutividade da região Sul, que 
concentra 74% do plantio, 
se destacou com chuvas um 
pouco mais regulares e tem-
peraturas mais amenas. O 
destaque ficou com a região 
dos Campos Gerais, onde a 
produtividade foi de 2.378 
quilos por hectare.

“Esse valor foi atingido em 
função de investimento em 
tecnologia aliada a uma con-
dição climática excepcional, 
tendo em vista o ciclo curto 
da cultura”, ponderou Carlos 
Hugo Godinho. A produtivi-
dade média paranaense neste 
período é de 2.020 quilos por 
hectare.

No entanto, a grande oferta 
momentânea reflete no preço 
pago ao produtor. Essa situa-
ção pode levar alguns produ-
tores a recuarem na intenção 
do plantio da segunda safra 
de feijão, conhecida como “da 

seca”. Cerca de 25% dos 365,8 
mil hectares previstos já estão 
semeados. As lavouras têm 
bom desenvolvimento, com 
estimativa de produzir 666,8 
mil toneladas.

COLHEITA INICIANDO
A colheita da primeira safra 

do milho está iniciando agora, 
com estimativa de terem sido 
retirados apenas 5% dos 260,7 
mil hectares plantados. A con-
dição do produto é boa para 
93% das lavouras. “A produtivi-
dade é um pouquinho melhor 
nas regiões em que teve chuva 
e a expectativa é que melhore 
mais”, disse Godinho.

A segunda safra, que deve 
cobrir mais de 2,5 milhões de 
hectares, tem apenas 9% de 
plantio efetivado. O retorno 
das chuvas em várias regiões 
do Paraná tende a beneficiar 
essa cultura e resultar em 
uma colheita superior a 15,5 
milhões de toneladas. 

FAEP e FPA afirmam que alta da Selic
prejudica Plano Safra e o crédito rural
Cascavel - Mais uma vez o 
agronegócio sofre as duras 
consequências de decisões 
adotadas pelo governo fede-
ral. No fim da tarde de quarta-
-feira, o Banco Central anun-
ciou o aumento da Selic em 1 
ponto percentual. A taxa básica 
de juros passa de 12,25% para 
13,25% ao ano. Esse aumento 
no 1º encontro do Copom 
(Comitê de Política Monetária) 
de 2025 já havia sido sinalizado 
em novembro do ano passado. 

As entidades do agro 

reagiram imediatamente e 
a equipe de reportagem do 
Jornal O Paraná, foi saber a 
opinião do presidente da FPA 
(Frente Parlamentar da Agro-
pecuária), Pedro Lupion e do 
presidente interino da FAEP 
(Federação da Agricultura 
do Estado do Paraná), Ágide 
Eduardo Meneguette.

Em entrevista ao O Paraná, 
o presidente da FPA, Pedro 
Lupion, disse que é preocu-
pante essa nova alta nos juros, 
especialmente para o Plano 

Safra. “Temos uma situação 
indefinida em temas como 
o seguro rural. Além disso, a 
alta da Selic impacta a neces-
sidade de equalização dos 
juros controlados, sobretudo 
para os pequenos produtores”. 
Para Lupion, esse aumento 
afeta, ainda, o crédito livre, e 
termina por elevar o custo de 
produção, comprometendo o 
investimento na próxima safra.

Ainda conforme a FPA, 
o índice de inadimplência 
dos produtores tem crescido 

nos últimos meses, seja pelo 
aumento nas taxas de juros, 
seja pelas dificuldades climá-
ticas. Para a entidade, o cresci-
mento da inadimplência, asso-
ciado a um novo aumento das 
taxas de juros, compromete 
a capacidade dos produtores 
em tomar novo crédito para a 
próxima safra, afetando a pro-
dução de alimentos para 2025.

O presidente interino da 
FAEP, Ágide Eduardo Mene-
guette, comenta que a alta da 
taxa Selic vai encarecer o crédito 

rural, dificultado e até inviabili-
zando a tomada de crédito pelos 
produtores rurais para execução 
da safra (custeio). “Esse pano-
rama de incertezas econômicas 
também inibe os investimentos 
de longo prazo. Esse cenário 
comprova o descompasso entre 
a visão do governo federal em 
relação à realidade e o desenvol-
vimento do meio rural”, aponta. 
Segundo Eduardo, os juros altos 
e a burocracia pública afastam 
os produtores que precisam de 
crédito para produzir.

Paraná estima safra de soja em 21,3 milhões de toneladas
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
O desejo de diminuir um pouco o ritmo e ficar no seu 
cantinho tem tudo para crescer nesta sexta. Mas se 
não pode se dar a esse luxo, o jeito é arregaçar as 
mangas e encarar o batente! À tarde, as estrelas avi-
sam que pode ter problemas se falar mais do que 
deve. Astral de mistério anima a paquera, mas invista 
com cautela naquele crush que não conhece direito. 
COR: VIOLETA  PALPITE: 57, 30, 39

TOURO  21/4 a 205
Sextou, bebê, e você começa o dia com mil ideias para 
colocar em prática no trabalho. Depois do almoço, é 
melhor fazer uma pesquisa primeiro para não perder 
dinheiro investindo em algo duvidoso. As amizades 
também ganham destaque e prometem momentos 
divertidos, mas não misture dinheiro nesse lance. No 
romance, há sinal de sintonia com o par. 
COR: VERMELHO  PALPITE: 27, 46, 45

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Nesta sexta, a carreira segue concentrando boa parte 
da sua atenção e o seu esforço pode ser reconhecido. 
Compartilhe as suas ideias e vai colher bons frutos 
mais tarde. Sua popularidade será sua melhor arma 
para movimentar as coisas na conquista e vão chover 
contatinhos à noite. 
COR: CINZA  PALPITE: 49, 59, 22

CÂNCER 21/6 a 21/7
No trabalho, trocar experiências com pessoas que 
não pensam como você pode trazer um aprendizado 
maior do que esperava. Mas, à tarde, seu maior desa-
fio será manter o foco e não se distrair com qualquer 
coisinha. Sair da rotina e dar uma volta por aí à noite 
agita as coisas na paquera. Nem a distância será um 
problema se está a fim de alguém! 
COR: AZUL  PALPITE: 45, 12, 36

LEÃO 22/7 a 22/8
A sexta começa com algumas mudanças inesperadas, 
Leão, mas tudo indica que serão positivas. O astral é 
favorável para fazer uma grande faxina em casa ou 
jogar fora o que não usa mais. O trabalho passa por 
alguns altos e baixos, mas tudo indica que o resultado 
será o melhor possível. O desejo tem tudo para cres-
cer e a química com o par vai causar inveja. 
COR: AZUL-CLARO  PALPITE: 20, 56, 45

VIRGEM 23/8 a 22/9
Os relacionamentos seguem protegidos nesta sexta 
e você conta com mais disposição para interagir com 
os outros. No trabalho, pode surgir disputa com os 
colegas ou concorrência por uma nova vaga. Se o seu 
coração está livre, você vai buscar estabilidade, mas 
diminua as expectativas. 
COR: AZUL-MARINHO  PALPITE: 24, 26, 53

LIBRA  23/9 a 22/10
Sextou, bebê, mas a maior parte da sua atenção tem 
tudo para se voltar para o trabalho logo cedo. Você 
vai precisar de pique extra para encarar as tarefas 
que precisam ser feitas com uma certa urgência. Não 
deixe a saúde em segundo plano e saiba respeitar 
seus limites. A paquera tem chance de dar certo se 
está a fim de alguém que encontra sempre. 
COR: VERDE  PALPITE: 53, 06, 17

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Nesta sexta, a Lua segue linda em seu paraíso astral 
e o dia começa com um astral mais leve, Escorpião. 
Explore sua criatividade e mantenha o foco no traba-
lho se quiser fechar a semana numa boa.Seu charme 
está on e a previsão é de chuva de contatinhos hoje, 
já que estará irresistível. 
COR: DOURADO  PALPITE: 19, 10, 21

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
No serviço, seu lado mais prático segue em alta 
e pode surpreender os colegas, já que será difícil 
alguém atrapalhar a sua concentração hoje. Mas 
nem tudo será perfeito à tarde e você precisa deixar 
a teimosia de lado se quiser manter a paz na vida 
familiar. Um amor antigo pode jogar areia nos seus 
planos de conquista. 
COR: PRETO PALPITE: 45, 43, 36

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Sextou, bebê, e você começa o dia dando um show na 
hora de se expressar. Mas também pode pintar mal–
entendido à tarde se não prestar atenção nas tarefas, 
então evite se distrair. À noite, seu jeito animado tem 
tudo para conquistar admiradores e um bom papo 
será a melhor maneira de fisgar aquele crush. 
COR: ROSA PALPITE: 20, 02, 47

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Tudo o que envolve dinheiro ou posses conta com good 
vibes nesta manhã, Aquário. Mas as finanças pedem 
um cuidado maior à tarde e o risco de gastar mais do 
que pode é real oficial. Ainda bem que dá tempo de 
você receber uma boa notícia envolvendo dinheiro 
até o final do expediente, A sua busca por estabilidade 
pode restringir um pouco os candidatos na paquera. 
COR: LARANJA  PALPITE: 12, 19, 10

PEIXES 20/2 a 20/3
A Lua segue em seu signo e garante que você começa 
esta sexta com muito pique para correr atrás dos seus 
interesses, Peixes! Aproveite para colocar assuntos 
pessoais em ordem, mas procure ser mais flexível em 
alguns pontos. No serviço, confie no seu taco e siga 
em frente sem dar bola para os invejosos de plantão. 
O romance conta com a proteção das estrelas. 
COR: AMARELO  PALPITE: 09, 18, 36
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4/even — life — tora. 6/hélice. 7/esbulho.

“O Senhor protegerá a sua saída e a sua 
chegada, desde agora e para sempre.”  

- SALMOS 121:8
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 A temporada 2025 promete 
ser agitada para o cascavelense 
Marcos Fernandes dos Santos, 
da equipe JFS Guindastes. 
Ele disputará a categoria F-4 
Sênior na etapa de abertura do 
Campeonato Metropolitano de 
Kart de Cascavel, amanhã, no 
Kartódromo Delci Damian. 

Marcos está empolgado 
para a abertura da temporada 
e acredita que estará na briga 
pelo título em agosto, quando 
será disputada a quarta e última 
etapa. “Será um campeonato 
disputadíssimo. Os pilotos inves-
tiram em melhorias. Fizemos 
bons treinos nas últimas sema-
nas”, frisa Marcos Fernandes.

BRASILEIRO
Marcos Fernandes adianta 

que usará o Campeonato 
Metropolitano para se prepara 
para o Campeonato Brasileiro, 
que será disputado em novem-
bro, no Kartódromo Beto Car-
rero, em Penha, Santa Cata-
rina. “Como o Brasileiro será 

Metropolitano tem 73 inscrições antecipadas
A secretaria do Kart Clube de Cascavel confirmou no fim da tarde 

de ontem que a etapa de abertura do Campeonato Metropolitano de 
Kart já conta com 73 inscritos antecipados. A prova será amanhã 
(sábado), no Kartódromo Delci Damian. O Metropolitano de Kart de 
Cascavel deste ano será disputado em quatro etapas. Além da abertura 
da temporada neste sábado, as demais etapas serão disputadas nos 
dias 5 de abril, 14 de junho e 16 de agosto. 
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O presidente Edson Mas-
saro e o vice-presidente Juraci 
Massoni serão reeleitos hoje no 
Automóvel Clube de Cascavel. 
A eleição da mais antiga enti-
dade esportiva de Cascavel 
será na Torre Ildo Rebelatto, no 
Autódromo Zilmar Beux, com 
primeira chamada às 19h; e se 

houver necessidade, a segunda 
está marcada para às 19h30. 

Edson Massaro adianta 
que nos próximos dois anos a 
diretoria do Automóvel Clube 
estará empenhada em fazer 
com que o Campeonato Regio-
nal de Marcas volte a ser forte; 
transferir a sede do clube para 

a torre antiga do autódromo 
(que passa a se chamar torre 
Ildo Rebelatto); adquirir uma 
caminhonete de resgate, que 
deverá acontecer já nos pró-
ximos dias; e firmar parceria 
com a Prefeitura de Cascavel 
para que o clube passe a gerir 
a agenda do autódromo.  

Massaro e Massoni serão hoje 
reeleitos no Automóvel Clube

 Só pensando na etapa de 
abertura da temporada 2025 
da Fórmula Truck, marcada 
para o dia 16 de fevereiro, no 
Autódromo de Interlagos, em 
São Paulo, o cascavelense 
Edivan Monteiro anuncia a 
renovação de contrato de 
patrocínio com a Chal Diesel, 
empresa que atua no comércio 
de autopeças.

Edivan destaca que a 
renovação de contrato de 

um importante patrocina-
dor aumenta a responsabili-
dade para a temporada e ao 
mesmo tempo é a comprova-
ção de que o trabalho do ano 
anterior foi bem feito. “Estou 
confiante em uma excelente 
temporada e com o apoio 
da Chal Diesel a motivação é 
maior”, acentua Edivan Mon-
teiro, que disputará a catego-
ria GT Truck, com um cami-
nhão Mercedes-Benz. 
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Edson Massaro, Juraci Massoni e Roberto Wypych, dirigentes do 
Automóvel Clube de Cascavel

Edivan Monteiro confirma que a Chal Diesel será um de seus 
patrocinadores master neste ano na Fórmula Truck 

Edivan Monteiro anuncia
renovação de patrocínio

 T
IA

G
O

 S
O

A
R

E
S

Marcos Fernandes disputará a
F-4 Sênior no Metropolitano 

no Beto Carrero, vou participar 
porque perco poucos dias de 
trabalho. Faremos muitos tes-
tes durante as etapas do Metro-
politano e possivelmente par-
ticiparemos de algumas etapas 
da Copa Beto Carrero, Quero 
ter uma boa participação neste 
Brasileiro, que deverá ser a 
última competição no kartó-
dromo catarinense”, frisa Mar-
cos Fernandes.  
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Marcos Fernandes estreia amanhã no Metropolitano de Kart de 
Cascavel e confirma presença no Campeonato Brasileiro
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Cascavel – O FC Cascavel voltou 
de Curitiba com um empate, 
sem gols, com o Paraná Clube 
que o manteve na zona de clas-
sificação. No entanto, o resul-
tado ficou em segundo plano 
depois da confirmação de que 
o time da capital realizou seis 
alterações durante o jogo. 

O fato foi relatado na súmula 
pelo árbitro André Ricardo Mar-
tins, o que deve colocar em 
ação a Procuradoria do Tribu-
nal de Justiça Desportiva para 
analisar o caso.

O FC Cascavel deve atuar no 
caso como terceiro interessado.

“Como o caso está relatado 
na súmula pelo árbitro a Fede-
ração deve entrar com processo 
no TJD. O FC Cascavel vai entrar 
como terceiro interessado e 
buscar nosso direito”, afirmou 

o CEO do Clube Renato Bueno.
Se o jogo for remarcado, 

o Paraná Clube deverá arcar 
com todas as despesas do FC 
Cascavel.

POSSIBILIDADES
De acordo com juristas 

desportivos consultados pela 
reportagem, o mais provável 
é que o jogo seja anulado e 
remarcado, por erro de direito. 
Neste caso, o FC Cascavel corre 
o risco de ficar sem o ponto con-
quistado na quarta-feira, já que 
tem a possibilidade de perder 
o novo jogo. Além disso, pode 
“ressuscitar” um time que está 
na zona de rebaixamento. A 
questão é, será que vale entrar 
com a ação e correr este risco?

A jurisprudência existente 
no futebol brasileiro não trata 

de perda de ponto ao infrator 
ou reversão de resultado.

Um caso semelhante ocor-
reu na terceira divisão do Cam-
peonato Paulista, em que o 
Catanduva fez seis alterações e 
ganhou a partida contra o Grê-
mio Prudente. Porém, a Justiça 
Desportiva anulou e remarcou 
a partida.

PUNIÇÃO
Ontem, a Comissão Esta-

dual de Arbitragem de Futebol 
comunicou o afastamento, por 
tempo indeterminado, de toda 
a equipe de arbitragem da par-
tida. Além do árbitro, André 
Ricardo Martins, foram afas-
tados os assistentes Leandro 
Glugoski e Lucas Gowatiski, o 
quarto árbitro Matheus Scaviski 
e o delegado Vinicius Gregório.

Jurídico em campo. Será que vale a pena?

 FC Cascavel e Paraná podem ter jogo remarcado após erro de direito
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Rodada derruba treinadores
Cascavel – A sexta rodada do 
Paranaense marcou a queda 
de mais dois treinadores. O Rio 
Branco demitiu Fahel Junior 
depois da derrota para o 
Maringá, por 4 a 0, quebrando 
a série de duas vitórias que 
o time conquistou em casa e 
passou a brigar pela zona de 
classificação. Ainda ontem, o 
time de Paranaguá anunciou 
o ex-jogador do clube, Paulo 
Massaro, como novo treinador. 

Ele vinha atuando como auxi-
liar técnico de Alan Aal, no 
futebol goiano. 

Outro demitido foi Lucio 
Flávio,  do lanterna São 
Joseense. O time só somou 
um ponto no campeonato, 
justamente no empate com o 
FC Cascavel. 

O primeiro a ser demitido 
foi Argel Fuchs, que estava no 
Paraná Clube e foi substituído 
por Tcheco.

Champions tem sorteio do mata-mata
Rio de Janeiro – A partir das 8 horas 
desta sexta-feira acontece o sorteio 
dos mata-matas da Champions 
League, que teve o encerramento 
da fase de liga na última quarta-
-feira, com 18 jogos e que definiu a 
classificação de 24 equipes. 

Os oito primeiros colocados na 
somatória de pontos – Liverpool, 
Barcelona, Arsenal, Inter de Milão, 
Atlético Madrid, Bayer Leverkusen, 

Lille e Aston Villa – já estão garan-
tidos nas oitavas de final e aguar-
dam os duelos dos times que fica-
ram de 9º a 24º lugar. 

O sorteio de hoje tem um certo 
direcionamento de acordo com 
a posição de classificação. Por 
exemplo, 9º e 10º colocados irão 
enfrentar o 23º e 24º colocados. 
O sorteio define os confrontos e 
já indica contra quem eles irão 

Paulistão tem mudança na tabela
São Paulo – A Federação Pau-
lista de Futebol (FPF) alterou 
os horários de dois jogos 
envolvendo Santos e São 
Paulo, válidos pela sétima 
rodada do Campeonato 

Paulista. As justificativas para 
as mudanças foram ajustes de 
tabela. Inicialmente marcado 
para 19h30 de 5 de fevereiro, 
a partida entre Santos e Bota-
fogo-SP, que será disputada 

na Vila Belmiro, passou para 
as 21h35. No mesmo dia, o 
jogo entre São Paulo e Miras-
sol, marcado para o Morum-
bis, passou das 21h35 para as 
19h30 (de Brasília).

Cascavel Futsal lança 
planos para sócios

Cascavel – O Cascavel anun-
ciou o plano de Sócio Tor-
cedor para a temporada de 
2025, oferecendo opções 
em diferentes categorias e 
benefícios. 

Para aqueles que já fazem 
parte da família de Sócios 
Torcedores, a categoria “Fiel” 
oferece a oportunidade de 
renovar o plano com um des-
conto exclusivo. Por apenas 
R$ 650,00, o torcedor recebe 
uma carteirinha personali-
zada e uma camisa oficial da 
equipe para marcar presença 

no “caldeirão” da Neva.
Já os novos integrantes 

podem optar pela catego-
ria “Entrar pra Família”, que 
garante a mesma experiência 
única por R$ 750,00. 

Outra novidade é a cate-
goria “TrioColor”, voltada 
para famílias ou grupos de 
amigos que desejam tor-
cer juntos. Este plano inclui 
três carteirinhas e três cami-
sas oficiais por R$ 1.800,00, 
tornando a experiência de 
apoiar o Cascavel ainda mais 
especial.

jogar na próxima fase, também 
de acordo com a classificação. 

As partidas serão jogadas 
ainda em fevereiro, nos dias 11/12 
e 18/19, com os times de melhor 
campanha decidindo em casa. 

    PAULISTA – 6ª RODADA
19h30 Bragantino  x Novorizontino

LA LIGA – 22ª RODADA
17h00 Legonés  x Rayo Vallecano

BUNDESLIGA – 20ª RODADA
16h30 Werder Bremen x Mainz

CALCCIO – 23ª RODADA
16h45 Parma  x Lecce

SUL-AMERICANO SUB20 – 5ª RODADA
20h30 Paraguai  x Chile
20h30 Venezuela  x Uruguai

JOGAM HOJE
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IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 
quartos e d+dependências, re-
formado com cozinha planejada, 
interfone, cerca elétrica, garagem 
coberta, R$ 250.000,00, poderá 
ficar locado.
45-99155-6699 Creci J07222
  CI-212952.

W. SERAFIM VENDE
Apart. no Centro, 11° andar com 
elevador, 3 quartos sendo 2 suítes, 
mais dependências, churrasquei-
ra na sacada com total de 350m², 
área total sendo 177m², área priva-
tiva por apenas R$ 1.550.000,00. 
Informações F:(45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI19806f  
CI-212957.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. Nº Universitário, 
6° andar com elevador, 2 quartos 
mais dependências churrasqueira 
na sacada com total de 61m² área 
total sendo 50m² área privativa 
por apenas R$ 250.000,00 maiores 
informações. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-212970.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000,00 sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do Universitário. Contendo mais 
de 370m² dividido em 10 unida-
des, já alugadas com renda atual de 
aprox. R$ 8.000,00l, para maiores 
informações F: (45)99922-7904. 
Willian Serafim, creci19806f  CI-
212961.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Jardim União com 
1 suíte 2 quartos mais dependên-
cias, com sobra de terreno por 
apenas R$ 330.000,00 F: (45) 
99922-7904 Willian serafim Creci 
19806f.  CI-212976.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a 
Rua Manaus, fácil acesso ao cen-
tro e saídas para rodovias. Por ape-
nas R$ 590.000,00. F: (45) 99922-
7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.
  CI-212962.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luí-
za próximo a av. Carlos Gomes 
terreno contendo 420m² sendo 
15m de frente com área cons-
truída de 400m² por apenas R$ 
1.400.000,00 maiores informações 
F: (45) 99922-7904 Willian Sera-
fim CRECI 19806f
  CI-212971.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com 
aprox. 150m² de área construída, 
sendo 98m² averbado, suíte, 2 
quartos, vaga para 2 carros, alguns 
móveis planejados, ambientes 
climatizados, ótima localização, 
rua sem saída, por apenas R$ 
620.000,00. Agende sua visita, F: 
(45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-212967.

W.SERAFIM VENDE
Vende casa no Pioneiros Catari-
nense com 135m² de construção e 
terreno com 360m² por apenas R$ 
650.000,00. F:(45) 99922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-
212975.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comer-
cial) frente BR 277 com aprox. 
15m de testada para a mesma, área 
total de aprox. 1.050m² contendo 
um barracão de aprox. 270m², 
ótima localização por apenas R$ 
1,200.000,00. F: (45) 99922-7904  
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-212965.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 360m² no Bras-
madeira, Rua Rio Bonito. R$ 
360.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-212947.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanen-
te). R$ 300.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-212948.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Lote com 1050m² (25x42) 
na região Central, Rua Vitória,770. 
R$ 2.550.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-212950.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Sou-
za Naves Sul, a 300m da Petrocon, 
ao lado da Metalúrgica Turmina, 
R$ 2.200,000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-212951.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio 
e Tiradentes. R$ 2.000.000,00. 
Aceita carros e parcelamento. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  
CI-212949.

W. SERAFIM VENDE
Área industrial ou comercial de 
21.000m² por apenas R$ 180,00 
m². Informações (45)9 9922-7904 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-212956.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre, medindo 
13x40 totalizando 520m² acima 
do nível da rua por apenas R$ 
550.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim Creci 
19806F  CI-212958.

W. SERAFIM VENDE
Imóvel comercial na região do Ato 
Alegre, terreno com área de 360m² 
e área construída de 300m² por 
apenas R$ 1.300.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904 Willian 
serafim. Creci 19806F;  CI-212959.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no condomínio Paysa-
ge Felicita, medindo 10x20 to-
talizando 200m², por apenas R$ 
340.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim. Creci 
19806F;  CI-212960.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no Bairro Siena 
medindo 10x20 plano com fren-
te sol nascente por apenas R$ 
235.000.00 Para maiores infor-
maçõe F:(45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-212969.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 330 alq. prox. 
Cascavel com 70 alq. mec. com 
estrutura para pecuária pronta, 
sendo piquetes, barracões,reser-
vatórios de água, casas por apenas 
1.200 sacas de soja por alq. F: (45) 
99922-7904 Creci 19806f  CI-212973.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em con-
domínio fechado, localizado em 
Cascavel-PR, acesso pelo prolon-
gamento da avenida Barão do Rio 
Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento 
para visitantes, cerca elétrica, li-
berado para construção, com vá-
rias casas já em andamento, ótima 
opção para investimento ou para 
construção de seu lar, com uma 
linda vista da cidade, por apenas 
R$ 220.000,00. F: (45) 99922-
7904 Willlian Serafim. CRECI 
19806f.  CI-212963.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura Casa de Campo por apenas 
R$ 700.000,00, aceita troca até 
60% do valor. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-212972.

W. SERAFIM VENDE
Chácara com 2 alq. sendo aprox. 
1,5 alq. mec. em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localiza-
ção, com casa de alvenaria, casa 
de madeira, reserva de mata nati-
va, apenas R$ 800.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904. Willian 
Serafim. CRECI 19806f  CI-212955.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fun-
do, sendo uma área plana mecani-
zada e com uma reserva de mata 
nativa por apenas R$ 950.000,00. 
F: (45) 99922-7904. Willian Sera-
fim CRECI 19806f  CI-212974.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com 
aprox. 10 alq. mec. em Santa Te-
reza, bem localizada, por apenas 
45.000 sc de soja, podendo ser 
negociado, entrada mais 3 anos. F: 
(45)  99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-212968.

PROCURO EMPREGO
Procuro  trabalho  para cuidar de 
de chacará/sitiio, pode ser qual-
quer região próximo a Cascavel. 
Fone: (45) 99912-9791 com Ju-
nior.  CI-213180.

Edição 14.532

Utilidade Pública
SÚMULA DE CONCESSÃO 

DE LICENÇA PRÉVIA 

A empresa JCM SÃO MIGUEL COMÉRCIO DE FA-
RINHAS E ÓLEOS LTDA, CNPJ: 24.232.669/0001-
77, torna público que recebeu ao IAT, a Licença Pré-
via, para atividade coleta, transbordo e armazenamento 
temporário e transporte de resíduos: óleo vegetal usado 
e gordura vegetal usado, instalada na Rua Mylla, 555, 
Bairro: Pioneiros Catarinenses, CEP:  85.805-500, com 
validade até 04/09/2025 no município de Cascavel/PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO 
DE LICENÇA PRÉVIA 

LOTEAMENTOS KOZERSKI SPE LTDA, 
torna público que irá requerer ao Instituto 
Água e Terra, a Licença Prévia para o LO-
TEAMENTO KOZERSKI a ser implantada 
na CHÁCARA n° 10, no Município e Comar-
ca de Santa Helena-PR, Estado do PARANÁ.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA
 SIMPLIFICADA

LOICI OLDONI E PAULO C PIZZINATTO torna pú-
blico que irá requerer à Secretaria Municipal do Meio Am-
biente de CASCAVEL, a Licença Simplificada para A ATI-
VIDADE DE AVICULTURA a ser implantada NA LINHA 
NOVO HORIZONTE, SEDE ALVORADA, CASCAVEL/
PR. 

oparana.com.br
@oparanahojenews @JornalOParana@oparana

QUARENTA
E OITO ANOS
DE COMPROMISSO
COM A VERDADE
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TODOS JUNTOS

CONTRA A

Evite o acúmulo de água
em pneus, latas e garrafas.

PREVENIR É A MELHOR
FORMA DE REMEDIAR!

Mantenha sempre fechada a tampa
do reservatório de água.

Mantenha a tampa do lixo
sempre fechada também.

Preencha os pratinhos ou os
vasos de planta com areia.

Mobilize seus vizinhos e sua
comunidade para ajudar a combater
o mosquito transmissor da dengue.
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